

<校訓> 白梅の においゆたかに 明るく強く 毎日必ず 一歩前進



# 輝く未来へ

教育目標 「自ら学び 創造する生徒」 「豊かな心で 思いやりのある生徒」 「ねばり強く 健康な生

板橋区立加賀中学校  
学校だより  
令和6年度 第7号  
令和6年11月15日  
校長 松本 彰弘

## 仕事に対する熱意と誇りが落書きをなくした

ある社長さんが語ったことを紹介します。その会社は新しい工場を作ったそうです。その工場に一つ問題点がありました。それはトイレの落書きです。何度消してもトイレの落書きがなくならなかったそうです。あまりにも落書きが繰り返されるので、とうとう社長命令としてトイレに落書きをしないことと通達を出しました。それでも落書きはなくなりませんでした。それどころか、「落書きをするな」という落書きまで書かれるありさまだったそうです。いくら言っても落書きがなくならないまま3ヶ月が経ち、もうあきらめかけていた頃、工場長から「トイレの落書きがなくなりました。」と電話があったそうです。

みなさん、いったいどんな方法で落書きがなくなったと思いますか。

なくなった理由は、社長の指示でも工場長の呼びかけでもありませんでした。真相はこうです。ある日そのトイレの清掃を担当していた人が、家からかまぼこの板を持ってきて、その板にマジックで次のような言葉を書いて、トイレに貼り出したそうです。

「落書きをしないでください。ここは私の神聖な職場です。」

社長が命令しても、工場長が呼びかけても、どうしてもなくならなかったトイレの落書きが、その一言でなくなったのだそうです。

トイレの清掃を担当していた方は、3ヶ月もの間、落書きを消し続けていたのだと思います。その間、どのような思いをしていたのでしょうか。おそらくその方は、トイレを使う人たちが、気持ちよく使えるように、毎回心を込めてトイレを掃除していたことでしょう。その自分の仕事が否定されるかのように繰り返される落書きに対して、怒りや寂しさ、悲しみ、様々な思いを抱えていたことと思います。その思いが、かまぼこ板の、手作りの言葉になって人々に示されたとき、初めて落書きをしていた人々の胸に届いたのだと思います。清掃担当者の方の仕事に対する熱意と誇りが、落書きをなくしたと言ってもいいかもしれません。

11月23日は勤労感謝の日です。私たちが暮らす社会には、多くの仕事があって、その恩恵を受けて私たちは生活することができています。8年生は2週間後に、職業体験学習を行います。みなさんも10年後には何らかの職業に就いていることでしょう。この機会に働くことについて、多くの職業が支え合う社会を生きていることについて、改めて考えてみてください。みなさんが将来、自分の仕事に熱意と誇りをもてる人に成長することを願います。

## 学びのエリアあいさつ運動週間

11月18日(月)～22日(金)、第2回学びのエリアあいさつ運動を実施します。小学生・中学生のみならず、地域にお住まいのみなさまにも、積極的にあいさつを交わし合っていたいただいと考えております。加賀中では生活委員を中心にボランティア生徒も参加して取り組みます。金沢小・加賀小にも出向いてあいさつをします。ご協力よろしく願いいたします。

## 青春を謳歌しました～みんなの想いを乗せた白梅祭、今年も熱く燃えました～

10月26日（土）白梅祭を行いました。各クラスの合唱、広島・長崎平和の旅報告、マレーシア海外派遣報告、ビブリオバトル、吹奏楽部の演奏、どれも練習の成果を発揮し、白梅祭に込めたそれぞれの思いが伝わってくるすばらしいものでした。スローガン通り、まさに青春を謳歌した一日となりました。



【7年生】課題曲『ぼくらの世界』

1組自由曲『Believe』

4組自由曲『COSMOS』

2組自由曲『大切なもの』

3組自由曲『My Own Road』

最優秀賞 7年3組

優秀指揮者賞 4組

さん

【8年生】課題曲『時を越えて』

3組自由曲

『あなたへ～旅立ちに寄せるメッセージ～』

2組自由曲『明日へ』

1組自由曲『HEIWAの鐘』

4組自由曲『輝くために』

最優秀賞 8年1組

優秀指揮者賞 1組

さん



【9年生】課題曲『群青』

3組自由曲『予感』

4組自由曲『青葉の歌』

1組自由曲『信じる』

2組自由曲『キミのもとへ・・・』

最優秀賞 9年2組

優秀指揮者賞

4組

さん

1組

さん



<9年有志合唱『キセキ』>



<表彰式（9年2組実行委員）>



上段左から、広島平和の旅（8年 さん）、長崎平和の旅（8年 さん）、マレーシア報告（8年 さん）、下段左から、ピブリオバトル（最優秀賞9年 さん）、吹奏楽部の演奏

### 生徒の声

☆私は吹奏楽部に入っていて、聞く側ではなく、曲を届ける側でした。初めて学校で演奏することや盛り上がってくれるのか不安でしたが、とにかく楽しむことを頭に入れて演奏しました。この思いが届いたのか、みんなのかけ声や手拍子で体育館の中が明るく盛り上がり、嬉しかったです。初めての白梅祭は、自分が成長できた時間でもあり、クラスの絆も深まった時間だと思いました。この白梅祭で培ってきたことも、普段の学校生活にも存分に活かしていけるようにしたいです。来年の白梅祭も今年のことを忘れずに頑張ります。

☆白梅祭まであと2週間！今は指揮のやり方、リズムを覚えなければ、そういう考えで頭がいっぱいだった。音楽の授業で初めて振った。上手いかず家で独りずっと練習していたことは忘れないと思う。時は進み、白梅祭1週間前。放課後練習のときに、ある人にアドバイスをもらった。正直なところすごく嬉しかった。アドバイスをもらうことなくひたすら独りで練習をしていたため、すごく嬉しかった。そしてその人に続き、次々とたくさんのアドバイスをくれた。もらったアドバイスをまとめ、それを参考にしながら、たくさん家で振った。（中略）指揮者賞を受賞した。そのときに、私よりも先に喜びの声を上げてくれたのはクラスのみなんだ。みんなのアドバイス、みんなの練習での姿を見てきた私から、ありがとうという感謝の言葉しか出ないといったが、もう一つあった。「みんなで白梅祭ができて良かった。」

### 保護者の方より

☆今年もレベルの高さにおどろきました。クラス替えをしてもあまり影響がないところを見ると、生徒一人ひとりの合唱に対するモチベーションの高さがうかがえます。4クラスの発表はあっという間に終わってしまい、もっと聞いていたいなと率直に思いました。加賀中は生徒と先生方の一体感がいつも感じられ、見ていてとてもたのしくなります。

☆クラスで団結して合唱する姿にとても感動しました！加賀中の行事はいつも一生懸命子ども達に取り組んでいることが伝わってきます。終了後も、子ども同士で良かったと感じたことを伝え合ったり褒め合ったりしていたようで、そういったやり取りができることも素敵だなと感じました。

☆気恥ずかしさがあった7年生の頃と比べ、3年生のどのクラスからも白梅祭にかける熱い思いと成長が感じられ大変感動いたしました。コロナの頃のことを考えると、無事に開催できたことを有り難く思い、白梅祭実施に向けてご尽力くださった先生方には感謝しかありません。また、生徒たちが生き生きと楽しんでいることはもちろんのこと、異動された山田先生からのお手紙をはじめ、先生方が吹奏楽部にご参加くださったり、生徒たちに負けず劣らず白梅祭を楽しんでくださっていたり、感動してくださっていたりと、いつでも全力で子どもたちと向き合い、愛情あふれる素敵な先生方がいる加賀中学校を誇らしく思いました。子どもたちの心に残る白梅祭にしてくださりありがとうございました。

## 地域面接練習を行いました

10/31～11/8にかけて9年生の地域面接練習を行いました。コミュニティ・スクール委員、町会・自治会長、地域の公共施設長、民生・児童委員、小学校長・副校長等、全33名の方々のご協力をいただきました。ありがとうございました。9年生は緊張しながらも、進路についての自分の考えや中学校生活の思い出などについて、きちんと答えることができたようで、面接官のみなさまからは感心する言葉をいただきました。「あなたが校長だったら、加賀中をどう変えますか。」という質問には、生徒ならではのユニークなアイデアが出されたとも聞きました。本番に向けて、よい練習ができました。

## 教師の日、サプライズ色紙をもらいました

10/5の教師の日（日本ではあまりなじみがありませんが、ユネスコが定めた世界的記念日です）にちなみ、今年も全教職員に感謝の気持ちを込めた色紙が生徒からプレゼントされました。写真のように、手の込んだものでした。教職員一同、感激するとともに、生徒一人一人からの心温まるメッセージをもらい、元気が出ました。



## 生徒の活躍

- 卓球部 板橋区新人大会
  - 男子個人戦 ベスト32 進出1名
  - 女子個人戦
  - 第5位 8年 さん
  - 都大会出場権獲得者6名
  - 8年 さん
  - 8年 さん
  - 8年 さん
  - 7年 さん
  - 7年 さん
  - 7年 さん
- バスケットボール部 板橋区新人大会
  - 男子 11/17(日) 試合予定
  - 女子 1回戦惜敗
- 吹奏楽部 板橋ジュニア音楽祭出場
- 税についての作文
  - 板橋納税貯蓄組合連合会 入選
  - 9年 さん
  - 9年 さん
  - 9年 さん
- 全関東空手道選手権大会
  - 中学1年男子+50kgの部
  - 準優勝 さん

## 今後の予定

- 11月19日(火) 9年生復習確認テスト
- 11月22日(金) 各種委員会
- 11月24日(日) 9年生都立高校入試スピーキングテスト
- 11月25日(月) 生徒朝礼、学校保健委員会
- 11月26日(火)～28日(木) 8年生 職場体験学習
- 11月28日(木) 9年生卒業アルバム写真撮影
- 12月2日(月)～9日(月) 全校三者面談 (給食後下校、部活動 13:30～15:30)
- 12月10日(火) 8年生がん教育特別授業 コミュニティ・スクール委員会
- 12月11日(水) 研究発表会準備 (給食後下校、部活再登校 16:00)
- 12月13日(金) 各種委員会
- 12月16日(月) 生徒朝礼、美化週間始
- 12月19日(木) 研究奨励校発表会 (5校時終了後下校)
- 12月21日(土) 土曜授業公開日 7年生キャリアデザイン講座
- 12月25日(水) 終業式(生徒下校 10:50)

